

Compte-rendu

Jeudi 11 septembre 2025



| | |
|--------------|---------------------------------------|
| Objet | Conseil de l'école Doctorale 654 LSHS |
| Lieu | FLSH salle D005 |
| Date | Jeudi 11 septembre 2025 |
| Heure | 14h-16h30 |

| Participant·e·s | Structure/Service |
|--------------------------|---|
| Soazig Villerbu | Directrice ED 654 LSHS |
| Choukri Ben Ayed | Excusé |
| Jacques Migozzi | Directeur Institut SHS |
| Olivier Masclet | Directeur laboratoire GRESCO |
| Odile Richard | Directrice-adjointe laboratoire EHIC |
| Frédérique Savignat | Responsable cellule Professionnalisation, Valorisation, Carrière au CED |
| Bérangère Collet | Représentante des doctorant·es LSHS |
| Ismaël Millogo | Représentant des doctorant·es LSHS |
| Dorian Guillon | Assistant de gestion de l'ED 654 LSHS |
| Patricia Alonso-Bessaoud | Directrice laboratoire FRED |
| Nicolas Couegnras | Directeur du CERES |
| Frédéric Richard | Directeur laboratoire GEOLAB |
| Valeria De Luca | Directrice-adjointe de la Faculté des Lettres et Sciences Humaines |
| Delphine De Boisseron | ENSA Limoges |
| Aurélie Angleraud | Responsable administrative du collège des ED |

Excusé·e·s :

- Jacques Péricard Vice-Président délégué à la formation doctorale
- Marie-Pierre Janalhiac, Gérontopôle Nouvelle-Aquitaine

Absent·e·s

- Thibault Bergeron, conseil régional
- Aurélie Van Den Daele, Théâtre de l'Union
- Eric Rouvellac Directeur institut INSPE

Ordre du jour :

- Approbation du compte-rendu du conseil du 14/03/2025
- Retour sur les contrats doctoraux
- Le problème du demi-contrat restant
- Finance et mobilités doctorales
- Point sur les CSI
- Les doctoraux dans la réorganisation des espaces à la FLSH
- Formation CNU et grands organismes
- Questions diverses

I- Approbation du compte-rendu du conseil du 14/03/2025



Le compte-rendu du conseil du 14 mars 2025 est approuvé à l'unanimité

II- Retours sur les contrats doctoraux



Quatre contrats doctoraux ont été attribués le 2 juillet 2025, dont trois au bénéfice du laboratoire CRIHAM. Nicolas Couégnas, Odile Richard et Patricia Alonso expriment leur inquiétude quant au déséquilibre de la répartition, certains laboratoires étant peu représentés ces dernières années.

Soazig Villerbu rappelle que la sélection repose sur l'excellence du dossier et sa présentation à l'oral. Elle souligne également l'importance d'une procédure homogène entre les laboratoires et propose d'aborder ces sujets lors du prochain conseil doctoral.

Suite à la diffusion de l'ensemble des dossiers de candidature au GRESCO en juillet, Soazig Villerbu suggère de les scinder en deux parties : résultats académiques et données personnelles. Ce dispositif éviterait de diffuser largement les données personnelles tout en garantissant l'accès au contenu scientifique des candidatures, et ce à l'intérieur des seuls labos concernés : l'accès à l'ensemble des dossiers reste réservé aux membres du jury.

Soazig Villerbu précise par ailleurs que les trois candidatures relevant de la recherche-création ont toutes été placées en liste complémentaire. Elle propose d'envisager l'intégration d'un expert de ce domaine spécifique dans les jurys à venir.

Cinq dossiers de candidature ont été déposés pour le contrat doctoral proposé dans le cadre du projet région URATEXT. Deux ne répondent pas aux critères de sélection de l'ED et trois seraient auditionnés.

Frédéric Richard est d'avis que la sélection devrait être revue en privilégiant le laboratoire porteur du projet. Soazig Villerbu précise que le jury comprendra une représentante d'Orano, entreprise partenaire.

Frédéric Richard suggère également que la note minimum de 14 n'est pas forcément pertinente dans tous les cas. Soazig Villerbu rappelle que des dérogations sont toujours possibles, notamment dans les cas de reprise d'études, où l'expérience professionnelle constitue un atout majeur.

III- Situation du demi-contrat restant



Camille Lorieux, première sur liste complémentaires des auditions du 02/07/2025 n'a pas pu bénéficier du demi-contrat disponible, malgré une tentative de négociation avec l'école Doctorale GIO qui disposait également d'un demi-contrat. Le demi-contrat sera donc transformé en contrat de post-doc d'une année : l'organisation du recrutement est dès lors prise en charge l'IRSHS, ainsi que l'explique Jacques Migozzi

IV- Bilan des inscriptions et des CSI au 11 septembre 2025



A ce jour, 18 doctorant·e·s sont inscrit·e·s et 28 rapports de CSI ont été déposés sur Adum. Dorian Guillon et Soazig Villerbu soulignent que c'est trop peu.

Aurélie Angleraud intervient pour insister sur le calendrier : il est toujours très fortement conseillé de réaliser les CSI le plus tôt possible afin de sécuriser son inscription dès début septembre.

Odile Richard rappelle que la constitution des comités de suivi individuel, ainsi que la définition d'une date commune, restent assez complexes.

V- Financement et mobilités doctorales



Il reste pour finir l'année civile 1300 euros de budget auxquels pourraient s'ajouter 4000 euros. Le dispositif de soutien à la mobilité fonctionne plutôt bien et tous les laboratoires en bénéficient. Il y a énormément de demandes cette année, qui justifient le doublement du budget alloué aux mobilités : c'est un signe du dynamisme des doctorant·e·s de l'ED.

V- Formations CNU et grands organismes

Soazig Villerbu regrette que seuls six doctorant·e·s se soient inscrit·e·s à cette formation. Celle-ci pourrait être organisée par laboratoire pour en faciliter l'accès.

V- Réorganisation des espaces

La salle A111 est désormais attribuée aux doctorant·e·s des laboratoires GRESCO et CRIHAM, ce qui leur permettra de travailler dans des meilleures conditions

Informations diverses



Diplôme étranger de Monsieur Walter Moravia. Sa validation est en cours. Soazig Villerbu vérifiera ses résultats de Master en tenant compte des différences de notation entre le Brésil et la France

Soazig Villerbu informe le conseil que Clara Berrendonner succède à Anne Massoni à la direction du laboratoire CRIHAM.

La directrice de l'ED

le Directeur-adjoint de l'ED